
Nota de prensa

SAN SALVADOR ACOGE EL 'XX ENCUENTRO DE DIRECTORES DE RR.II. Y COORDINADORES DE LA UCCI'

- *El alcalde de San Salvador y copresidente UCCI, Mario Durán, inauguró la cita anual en la que se definen las estrategias para 2025 y se ponen en valor los logros alcanzados hasta el momento por parte del organismo.*
- *El encuentro, que se celebra por primera vez en la capital salvadoreña, reúne a los responsables del área de Relaciones Internacionales de 19 ciudades iberoamericanas. El encuentro, que se celebra por primera vez en la capital salvadoreña, reúne a los responsables del área de Relaciones Internacionales de 19 ciudades iberoamericanas.*

12 de marzo de 2025– Con el objetivo de fortalecer las alianzas e impulsar el posicionamiento de la organización, la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI) inauguró el 'XX Encuentro de Directores de Relaciones Internacionales y Coordinadores', una cita anual en la que se asientan las bases de las acciones del 2025 y se ponen en valor los logros alcanzados. Durante dos días, representantes de 19 ciudades iberoamericanas compartirán experiencias, establecerán líneas de trabajo conjuntas y definirán estrategias para reforzar la cooperación entre sus ciudades.

En su calidad de ciudad anfitriona, San Salvador recibe así a los responsables del área de Relaciones Internacionales de Asunción, Barcelona, Bogotá, Brasilia, Buenos Aires, Ciudad de Guatemala, La Habana, La Paz, Madrid, Ciudad de Panamá, Quito, San José, San Juan, San Salvador, Santiago, Santo Domingo, Sao Paulo, Sucre y Tegucigalpa, brindando un espacio propicio para el diálogo y el intercambio de buenas prácticas. Por primera vez, la capital salvadoreña acoge este encuentro, que se celebra desde 1996 y que ha evolucionado para adaptarse a las dinámicas y necesidades de las ciudades iberoamericanas.

Su elección responde al compromiso de la UCCI de garantizar una distribución equitativa de sus actividades entre las cuatro subregiones que la conforman, fortaleciendo en esta edición su presencia en Centroamérica, México y el Caribe. Además, esta designación pone en valor la sede de la Copresidencia en América Latina, consolidando también su papel estratégico en la construcción de alianzas entre las ciudades miembro.

El alcalde Mario Durán resaltó la transformación del Centro Histórico de la ciudad, un área que en el pasado era considerada una de las más peligrosas del país, y que hoy se ha convertido en un espacio renovado y seguro. El también copresidente UCCI subrayó los esfuerzos realizados en San Salvador durante los últimos cuatro años, agradeció el apoyo del organismo y destacó la importancia de la colaboración internacional para impulsar procesos de cambio en Iberoamérica. Asimismo, reafirmó su compromiso con el desarrollo local a través del fortalecimiento de las ciudades, destacando el papel clave de la gestión pública y el trabajo conjunto para generar espacios más seguros y prósperos para la ciudadanía.

Como una ciudad en constante transformación que equilibra su legado histórico con una visión de desarrollo e innovación, San Salvador sobresale como un punto de encuentro clave para la cooperación entre ciudades de la región. Así lo destacó la secretaria general de la UCCI, Almudena Maíllo del Valle, quien resaltó la importancia de este evento como una oportunidad para coordinar agendas internacionales y fortalecer la colaboración entre las ciudades miembro.

"Este encuentro es una oportunidad única para consolidar la voz de nuestras ciudades en el escenario global. Les invito a ser creativos y a poner en común propuestas que enriquezcan nuestra labor en la UCCI", dijo. Maíllo, que intervino de manera virtual, invitó además a aprovechar esta cita como un paso clave hacia la próxima Asamblea General de la UCCI, que reunirá a los alcaldes y alcaldesas de las ciudades miembro en Buenos Aires, en el último trimestre del año.

Balance y proyección

Como parte de la agenda del encuentro, la directora general de la UCCI, Luciana Binaghi Getar, ofreció un balance del trabajo realizado en el último año, destacando su crecimiento y consolidación. En su intervención, Binaghi Getar resaltó que la UCCI ha desarrollado un total de 95 actividades, lo que equivale a un espacio de incidencia o reflexión cada cuatro días. Asimismo, subrayó el alto nivel de participación, con 27 de las 29 ciudades miembro involucradas en alguna de las iniciativas impulsadas por el organismo. Entre los hitos más relevantes del último año, destacó el 'Encuentro de Ciudades Iberoamericanas', un foro multiactor y multinivel que permitió visibilizar el papel de las ciudades iberoamericanas y reforzó el posicionamiento de la UCCI como un actor clave en la articulación de políticas locales con impacto global.

En simultáneo, los directores de Relaciones Internacionales desempeñaron un papel fundamental consolidando el encuentro como un espacio de diálogo estratégico para alinear esfuerzos y fortalecer la cooperación. Durante esta primera jornada expusieron los objetivos generales de las áreas de internacional de sus respectivas ciudades y su vinculación con la UCCI, fomentando la creación de sinergias y la puesta en común de prioridades compartidas. Además, se dio la bienvenida a los nuevos coordinadores de Bogotá, La Habana, Panamá, Santiago y São Paulo, quienes participaron por primera vez en una actividad de la organización.

La agenda de trabajo continuará mañana con una segunda jornada centrada en el análisis de las iniciativas impulsadas desde las áreas de Cooperación Técnica y Formación, pilares fundamentales de la UCCI. Se abordarán los avances en la convocatoria de proyectos, el impacto de la formación en la gestión local y las oportunidades para ampliar las alianzas en estos ámbitos. Todo ello enmarcado en la apuesta de la organización por evolucionar hacia modelos de trabajo más ágiles, innovadores y alineados con los desafíos actuales.